

Reconquista de España

Año IV Al servicio de la Junta Suprema de Unión Nacional N.º 37

Hay que terminar con la vergüenza y la indignación de los fusilamientos de rehenes
Por la ruptura de relaciones con el régimen de Franco y reconocimiento del Gobierno de la República presidido por el Doctor Negrin

ALEMANIA HA CAPITULADO FRANCO Y FALANGE NO PUEDEN CONTINUAR en el PODER

EDITORIAL

El triunfo de las Naciones Unidas debe servir para impulsar nuestra lucha y acelerar la victoria

El fascismo alemán ha sido derrotado y vencido. La terrible máquina militar nazi destruida. Aniquilados el Estado hitleriano y su criminal Partido. Tras de recorrer Europa, liberada, el Ejército Rojo y los Aliados dan hoy el golpe de gracia a la barbarie hitleriana en su propio corazón: Berlín. La Humanidad celebra estos días con júbilo el triunfo de la Democracia. La libertad se restaura. El Progreso y el Bienestar alumbra el camino de los Pueblos. Los principios de la Paz no cesarán, estamos seguros de ello, la mirada penetrante de la Justicia. Las huellas del fascismo quedaron profundamente grabadas. Ruinas, dolor, miseria, muerte y luto son los espectros que nos seguirán aún por mucho tiempo. Sacrificios innumerables, sangre a raudales, millones de vidas fueron necesarias para vencer al monstruo hitleriano. En honor a los que cayeron para siempre y arrieron, a los héroes de la resistencia europea, a los valerosos combatientes de las Naciones Unidas, que nadie olvide que esa nuestra libertad, esa democracia, Washington, y Londres hasta Berlín, fué fruto de heroicas y sangrientas luchas! Las Naciones Unidas, y a su cabeza la gloriosa coalición anglo-soviético-americana, sacrificaron lo mejor de su tiempo, poderío y pueblos para salvar a la Humanidad. Nuestra alegría y regocijo no deben impedir la meditación. Si bien la gran victoria sobre el nazismo alemán fué precedida de otras muchas sobre sus aliados, aún mantienen su Poder otros cómplices fundamentales que de no destruirlos podrían oscurecer el triunfo. Entre ellos se encuentra Franco y Falange. En nuestra Patria persiste el régimen hitleriano de terror, opresión, miseria, salvajismo, asesinato, hambre y humillación, impuesto por Hitler, Mussolini y apoyado por Franco. Franco y Falange, enemigos de las Naciones Unidas, aliados de Hitler, mantienen su monstruosa alianza. De nada valen la ruptura de relaciones diplomáticas con el Eje y sus cínicas ficciones pacifistas. España falangista es plaza fuerte del fascismo. Franco y Falange están animados del mismo espíritu de revancha que sus aliados los fanáticos nazis. En nuestro País se concertan hoy los planes estratégicos del repliegue fascista, preparándose la emboscada para nuevas agresiones. Con su existencia la Paz siempre estará amenazada. Cubriéndose con falsos virajes democráticos y retorno a «las viejas tradiciones monárquicas, Franco y Falange, aconsejados por la Gestapo y los nazis, piensan salvar al fascismo español y sus aliados hitlerianos. Para el pueblo español la guerra continúa. Los combatientes del interior de nuestro País, dirigidos por la Junta Suprema de U. N., redoblan sus esfuerzos para barrer definitivamente del poder a Franco y Falange. Los magníficos levantamientos nacionales de Europa y victoria aliada, guían con acertados pasos hacia la Insurrección Nacional. Marchan convencidos de que la liberación de España será la obra de los propios españoles.

Sus miradas se dirigen alguna vez hacia la emigración. No piden que los salvemos, sino que los acompañemos en el combate. Que no creamos en las maniobras tendientes a hacernos creer que todo nos lo darán hecho. Derrotada Alemania, Franco y Falange continúan en el poder y manobran apoyados por la reacción muniquense. Los españoles no lo deben olvidar. Franco y Falange pueden y deben ser vencidos. Sus mejores aliados lo han sido. Hoy se ven privados de incalculables fuerzas y apoyos. El momento ha llegado. No esperemos más. Contamos con la inmensa mayoría del pueblo español. Los pueblos democráticos están con nosotros. Con UNIDAD y ACCION seremos vencedores. Arrojar a Franco y Falange del Poder, restablecer la República con su legalidad constitucional, debe ser el programa capaz de unirnos a todos para acelerar la victoria.

CELEBRANDO LA VICTORIA DE LAS NACIONES UNIDAS

Grandiosas manifestaciones republicanas en Casablanca

Comemorando la conquista de Berlín y la capitulación de Alemania, los republicanos españoles se asociaron a las manifestaciones organizadas por los Partidos y organizaciones democráticas del país. Nada más lógico y natural. El triunfo de las Naciones Unidas sobre Alemania es el triunfo de España Republicana. A los españoles nos cabe el honor de haber sido los primeros resistentes a la agresión nazi-fascista. Durante 32 meses de desigual y tenaz lucha hicimos frente al monstruo hitleriano. Después hemos perseguido el combate, no solo en el interior del país, sino también dondequiera que nos hemos encontrado. España exige en nombre de Guernica, Almería, Madrid, Barcelona, Valencia y tantas otras ciudades destruidas y destruidas, estar presente en la Mesa de la Paz, con el derecho de no haber desertado jamás de la lucha. La población de Casablanca ha presenciado los imponentes desfiles de más de 20.000 republicanos es-

pañoles, agrupados en torno a su bandera y escudados. En significativas pancartas expresaban su voluntad que es, en suma, la de la República Española. Plebiscito real que descarta toda duda sobre lo que representan Franco y Falange y sus siniestras agencias en Marruecos Francés, los Consulados franquistas. Mas si algo superó por encima del júbilo de los manifestantes españoles, fué su pensamiento en España. Más que nunca recordaron que si Alemania está vencida aún quedaban Franco y Falange. Ambos jornadas pusieron al rojo vivo la realidad de nuestra Patria. Vencido Hitler queda Franco. Si Alemania ha sido derrotada por la ACCION y UNIDAD de todos, los pueblos amantes de la libertad, Franco y Falange deben ser vencidos por la UNION y ACCION de todos los españoles que desean una España republicana, libre e independiente. Cuando después de desfilar frente al Consulado franquista los represen-

tantes de las distintas organizaciones republicanas dirigieron sus saludos a los manifestantes, las afirmaciones de UNIDAD y COMBATE eran clamorosamente subrayadas por entusiásticos aplausos. Hablaron los Sres. Rueda por Izquierda Republicana, Tous por el Comité de Unión Nacional de Marruecos Francés, Benaya por el P. C. E. y Matias Pérez, reprimido y condenado a cadena perpetua por los verdugos vichystas. La manifestación, presidida por los representantes de las organizaciones adheridas a Unión Nacional y Comité de dirección del Centro Español e Izquierda Republicana, llevó como lema: UNIDAD y ACCION contra Franco y Falange por el RESTABLECIMIENTO DE LA REPUBLICA. ¡Adelante por ese camino! ¡Seamos dignos de los que cayeron por la victoria de la Democracia y de los que combaten por la República en el interior de nuestra Patria!

DECLARACIONES DE DIRIGENTES REPUBLICANOS

D. José Antonio AGUIRRE presidente del Gobierno provisional autonómico de Euzkadi. Ha declarado al «Internacional News Service»: «Me encuentro en posición de declarar que los millones de vascos están ansiosos de que llegue la señal de volver a levantarse a combatir por su Patria, peleando al lado de los catalanes y de los otros pueblos oprimidos de España.» «Es de esperar que el rápido giro de los acontecimientos inducirá a ciertos grupos de refugio de los discordantes a abandonar el fascionalismo y a restablecer la unidad que piden tanto los guerrilleros, como el movimiento clandestino español.»

Sr. GARCIA OLIVE R ex-ministro de la República española y dirigente de la C.N.T. En una importante conferencia pronunciada en Méjico, dijo entre otras cosas: «La República no fué vencida por Franco y Falange, ya que estos se fueron vencidos por nosotros variadas veces, sino por la acción del fascismo internacional.» «La C. N. T. está dispuesta a formar parte de un Gobierno que recogiendo las aspiraciones de los españoles que se encuentran en el mé-

ca, Francia y España misma, esté dispuesto a dar a España la libertad y justicia que le fué arrebatada.» (Ag. Hispania). **Sr. MARTINEZ BARRIOS** Presidente de la Cortes de la República. Declaró recientemente a un corresponsal del «Internacional News Service»: «Veo con gran satisfacción el acuerdo entre la extrema derecha representada por Maura, y de la extrema izquierda del que es portavoz el doctor Negrin. El resultado de esta unidad será el restablecimiento de la Constitución de 1931, que asegure a cada Partido su existencia propia.»

Sr. MIJE miembro del Buro Político del P.C.E. Manifiesta en un discurso pronunciado en Méjico: «Creemos que la conducta a seguir es la de la lucha. La de entrar en relación con el movimiento legal que hay en España, para coordinar la acción con la Junta Suprema. Robustecer la unidad de las fuerzas emigradas, para ayudar más intensamente a la lucha en el interior de España e intensificar la campaña por el rompimiento de relaciones diplomáticas con Franco.»

Federica MONTSENY ex-ministra de la República. Declaró en un mitin del Movimiento Libertario en Toulouse: «Que es una concepción sanchopanceca la de los que piensan que aunque no hagamos nada Franco se irá.» «Para España no hay más solución que la República, y para retornar a España es condición indispensable la unidad de todos los españoles, unidad a la que no se oponen ya más que los figurones que se disputan los cargos públicos, ya que la masa entera desea la unidad.» «Para establecer el diálogo necesario, el Movimiento Libertario está dispuesto a dar las mayores facilidades.»

EN EL XIV ANIVERSARIO DE LA PROCLAMACION DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA

JORNADA DE UNIDAD Y DE COMBATE CONTRA FRANCO Y FALANGE POR EL RESTABLECIMIENTO DE LA REPUBLICA Y LA LEGALIDAD CONSTITUCIONAL

Gran plebiscito antifascista y republicano

22 de Abril de 1945. Más de 20.000 personas se congregaron en el Boulevard de la Gare, en manifestación pacífica, para conmemorar el 14 aniversario de la proclamación de la República Española. Demostración ejemplar de disciplina y de sentido de responsabilidad, mentis rotunda a los manobras reaccionarias y fascistas, eso fué la celebración de tan histórica jornada. Los republicanos españoles patentizaron una vez más, que al igual que a los democratas franceses y marroquíes, les interesa robustecer la autoridad de Francia Republicana contra los turbios manejos de Franco y Falange, y sus aliados nazi-fascistas. Mas no por eso, podíamos consentir dejar de afirmar nuestra inquebrantable voluntad de proseguir el combate hasta alcanzar la victoria. Cuando en la agonía del hitlerismo aborea la democracia, es un deber, que de no cumplirlo se nos podría condenar por complicidad o traición, denunciar y alertar al Mundo sobre el carácter y fines del régimen falangista, así como combatir hasta su aniquilación total dondequiera que nos hallemos. En el interior de España, los democratas y patriotas españoles, los verdaderos amigos de Francia y de las Naciones Unidas, libran enconados combates desde 1936 por la causa común, y con sublimes e insuperables sacrificios se apresta a dar el asalto al último bastión hitleriano. No quieren sufrir la afrenta de ver convertida su Patria en asilo de criminales y locos, partida para nuevas agresiones fascistas. «Mientras tanto, Franco y Falange, los que gozan en el extranjero de incomprendible beligerancia, al cubrierte de caretas «democratas», «pacifistas» y «civilizadas», fraguan y planean la salvación del fascismo. Y esto al precio de caros impuestos al pueblo español: de sangre a torrentes y millares de vidas. Los invictos patriotas españoles sin que nada le arredre, no permitirán que Madrid sea el nuevo Cuartel General de Hitler y Compañía. Se proponen terminar para siempre con la criminal y sangrienta dictadura de Franco y Falange. Tal misión republicana y patriótica no exime a ningún emigrado. Todos los patriotas españoles sin distinción de Partido, creencia o filosofía, pertenecen a Unión Nacional, Alianza Democrática o a ninguno de ambos Movimientos, tienen el deber de estar presentes en tan sagrada lucha.

Hay cosas comunes a alcanzar muy superiores a cualquier discrepancia. Y para triunfar es indispensable la unidad de esfuerzos, son la cual, éstos, serían estériles. Así lo han comprendido los 20.000 manifestantes del 22 de Abril. En un mismo lugar, bajo idéntica bandera y programa, sin discutir lo que les separa, han afirmado lo que les une. En la conmemoración del 14 aniversario de la proclamación de la República Española, socialistas, comunistas, aguitistas, cenetistas, republicanos, ateos y católicos, vascos, catalanes y gallegos, Emigración Político, todos unidos, han expresado su lítica y Antiguos Residentes Española voluntad de unidad y acción. Por en-

bases de la Paz futura sobre los principios de la Carta del Atlántico, los republicanos españoles que jamás estuvieron ausentes de ningún frente de guerra antifascista, deben saludar sus resoluciones positivas reclamando el trato que le corresponde a la República Española. Pero sería error imperdonable pensar que la solución de España esté en manos ajenas a las de los españoles. Las condiciones son oportunas para barrer de nuestro País el régimen opresor de Franco y Falange y restablecer la República. Nos corresponde a los emigrados en este orden, participar activamente desde el exterior. Además, luchar para que se rompan las relaciones diplomáticas con Franco y Falange por todos los países, arrojando al fascismo español uno de los más valiosos puntales que le quedan. Un hecho trascendental a remarcar en la manifestación fué la participación de las fuerzas democráticas del país, que con su valiosa adhesión se suman a nuestra causa, formando un poderoso bloque de amigos de España. «República», la «Federación Francia Combatiente» y otras organizaciones no adheridas a ella, demostraron que no olvidan la heroica lucha del pueblo español, reconociendo donde reside la verdadera amistad. La marcha emprendida el 22 de Abril no puede detenerse. Las gloriosas epopeyas de nuestros combatientes del interior del País, y los sufrimientos de nuestro pueblo, lo exigen. La voz potente y unánime de la emigración es capaz de poner en pie hasta el último amigo de la República Española para reclamar nuevos nuestros legítimos derechos en el exterior y forjar un inagotable arsenal de ayuda que por encima de mares y fronteras nos permita participar activa y directamente en el sagrado combate de la liberación de nuestra Patria y restablecimiento de la República.

Seguidamente dirigieron saludos y expresaron su adhesión al acto y a la República, HINTY, por la C. G. T., HARDY por los Sindicatos Cristianos y Combat, PACALI por «República», MORAES, del Centro Portugués, La Federación Francia Combatiente estaba representada por monseñor AURANGE, quien también ostentaba la adhesión de M. PARENT, de Antigua Combatientes. Había representaciones, además, de los organizaciones españolas, U. N. E. P. C. E., P. S. O. E. en Unión Nacional, U. G. T., A. M. E. E., Juventud Combatiente, Alianza Nacional Castellana, P. S. U. C., Izquierda Republicana. El compatriota Matias saludó en nombre del P. C. E. a todos los españoles democratas y a los amigos de España republicanos. Hizo extensivo este saludo a los que en el interior del País sufren y combaten heroicamente. Se refirió a los objetivos que se proponía la Comisión organizadora del acto conmemorativo del 14 de abril y cómo ha sido frustrado a causa de las maniobras reaccionarias. La hora actual, dijo, en este 14 aniversario, es de unidad y combate por el restablecimiento de la República y su legalidad constitucional. Hoy nuestro pueblo es víctima de los más horrendos crímenes perpetrados por los asesinos Franco y Falange. Para nosotros, aún cuando se aviene el fin de la guerra en Europa, no puede haber ni un minuto de descanso. Nuestro camino es UNION y ACCION. Solo así lograremos derrotar el brazo criminal de Franco, y que las Naciones Unidas rompan las relaciones diplomáticas con el Gobierno falangista. Franco y Falange—añadió—no se dan por vencidos. Intentan salvarse, salvando lo que ellos representan: el criminal régimen fascista. Para ello aumentan su campaña de terror pretendiendo ahogar en sangre la voluntad de nuestro pueblo, y se apresuran, además, a incubar maniobras monárquicas y reaccionarias en el interior y exterior del País, que se ven apoyadas por los muniquenses. Tan graves circunstancias —prosiguió diciendo— exigen la unidad de todos los republicanos emigrados sobre una base de acción y lucha contra Franco y Falange y por el restablecimiento de la República. El compatriota Rueda, de Izquierda Republicana, después de saludar, expresó la independencia de destinos

EL CENTRO ESPAÑOL CONMEMORA EL 14 DE ABRIL

A los acordes de los Himnos de Riego y Marsellesa dió comienzo el banquete organizado por el Centro Español y patrocinado por la Francia Combatiente, al final del cual se pronunciaron los discursos que a continuación transcribimos. Presidían el acto el señor Barberán y M. Aurange, delegado a la Asamblea Consultativa y representante de la Federación Francia Combatiente. Con palabras sencillas y emocionadas el compatriota Barberán, Presidente honorario del Centro Español, saludó a los asistentes y representantes de las organizaciones del País y la amistad y solidaridad franco-española bajo cuyo signo se celebraba en Marruecos la conmemoración del 14 aniversario de la proclamación de la República Española. El compatriota Barberán pidió un minuto de silencio en memoria de los caídos por la República, siendo correspondido unánimemente. Prosiguiendo, el Sr. Barberán dijo «que, jamás el Centro Español dejó de ser fiel a sus ideales patrióticos y democráticos, pues aunque organización de defensa e interayuda de los españoles residentes en este País, es símbolo de unión de los que permanecen fieles a los destinos de la Madre Patria. Por ser la República el régimen que legítima y legalmente se dió el pueblo español, a ella nos debemos.»

Su emocionada alocución fué oída con vivas a la República y a la Unidad. El compatriota Pau, Presidente del Centro Español, hizo en nombre de su Comité directivo un breve análisis sobre los objetivos del Centro y sus deberes actuales. «Cuando la Patria vive un régimen de terror y miseria y se ve salvajemente oprimida por Franco y Falange, no debe existir ningún espacio margen de la contienda. La derrota del falangismo será la restauración de la República y su legalidad constitucional.» Se pronunció contra toda clase de maniobras monárquicas y anticonstitucionales, añadiendo que «solo la República encarnada en el Gobierno del Dr. Negrin es el régimen legal de España hasta que el pueblo español se pronuncie libremente.» Hizo votos por la más estrecha colaboración con todos los democratas del País para el restablecimiento de la República y defensa de la Francia republicana. El compatriota Ramos, hablando en francés, se dirigió a las organizaciones de este País para expresar el reconocimiento de los españoles por su valerosa ayuda a los conmemoración de esta gloriosa fecha. Significó que esta amistad debe sellarse para siempre, ya que es garantía del porvenir democrático de nuestros respectivos pueblos.»



Paul AURANGE delegado a la Asamblea Consultativa, que presidió el acto conmemorativo de XIV aniversario de la República Española en Casablanca

JUVENTUD COMBATIENTE ESPAÑOLA

Los días 9 y 10 del próximo mes de Junio se celebrará en la ciudad de Casablanca el CONGRESO REGIONAL de la JUVENTUD COMBATIENTE ESPAÑOLA. Asistirán delegaciones de todas las Juntas Patrióticas de todas las poblaciones y de barriadas de esta localidad.

El mantón de Manila ha correspondido al n.º 183

Nos ruegan publicáremos que el mantón de Manila rifado últimamente, ha correspondido al número 183. El sorteo se verificó durante el banquete que el Centro Español celebró para conmemorar el 14 aniversario de la República Española.

existente entre Francia y España. Recordó algunos hechos históricos, especialmente durante el transcurso de los últimos años, para llegar a la conclusión del grave error que supuso el abandono de la República Española por parte de ciertos Gobiernos llamados democráticos. En la actualidad se puede reparar tamaña injusticia. En vísperas de la Conferencia de San Francisco, cuando se van a dilucidar los problemas del Mundo, le corresponde.

Todos los democratas deben pensar lo que supone la supervivencia del régimen falangista, y los derechos que tiene España Republicana. Los españoles republicanos que durante 32 meses defendieron la libertad de todos los pueblos, jamás abandonaron la lucha; siguieron combatiendo en todos los rincones del mundo. Newark, Bir-Hakein, Francia, U. R. S. S., interior de España.

Expresó su reconocimiento a las organizaciones del País, pidiendo se mantenga la amistad hoy en el combate, mañana en la paz. El delegado a la Asamblea Consultativa M. Aurange, dirigió un vibrante saludo en nombre de la Federación Francia Combatiente y de M. Parent, también delegado de dicha Asamblea.

Identificó la lucha de España con la de Francia y la Humanidad, subrayando la magnífica aportación de los españoles a la causa común, y en especial a la liberación de Francia, la que jamás podrá olvidar la deuda contraída con el pueblo español. Aseguró la solidaridad de la Resistencia Francesa con España Republicana. En Marruecos—dijo—aportaremos la máxima ayuda a la lucha de los republicanos españoles. Informo de la constitución de un Comité Francia-España, organismo de ayuda a la República Española, en la Asamblea Consultativa.

Con emocionadas palabras llamó a la unidad de los republicanos españoles, advirtiendo que con la división nuevamente serían derrotados, como lo fueron en épocas pasadas. Las enseñanzas de Europa y en particular de Francia, deben ser aprovechadas por el pueblo español.

Después de cerrar tan sencillo y magnífico acto, el compatriota Ramos, los asistentes abandonaron la Sala cantando «Marsellesa» y el Himno de Riego y Mi Patria.

La Unidad y la Accion de los guerrilleros nos señalan el camino

EL CUERPO DIPLOMATICO NO HA ASISTIDO A LAS FIESTAS FRANQUISTAS DEL ANIVERSARIO DE LA GUERRA

LONDRES. — LA BBC de Londres comunica que el Cuerpo Diplomático de Madrid y Tángor no han asistido por primera vez, a las fiestas celebradas por los franquistas para conmemorar el sexto aniversario del final de la guerra.

El público que asistió a los desfiles fue poco numeroso, a pesar de los esfuerzos que realizaron los falangistas para rodearlo de cierta brillantez.

El «Día de la Victoria» ha transcurrido entre la indiferencia del pueblo español.

Renovación de carceleros

BARCELONA. — Con motivo de las medidas que Franco ha ordenado estos días para evitar las infiltraciones patrióticas en los diferentes Cuerpos Administrativos del Estado, se ha señalado en esta Capital un reducido número de funcionarios de Prisiones destituidos, especialmente de las plantillas de Sabadell y Manresa.

FUSILAMIENTO de treinta Republicanos tomados como rehenes entre los patriotas presos

GIJÓN. — En los últimos días de Marzo hizo explosión una bomba en el local de Falange, que no produjo víctima alguna. Dos días después hizo explosión otra bomba en un establecimiento de la calle de Santa Lucía; próximo al lugar donde se reúnen los falangistas, sin que tampoco causara víctimas esta segunda explosión.

Aunque se sabe que las bombas han sido colocadas por patriotas republicanos de las organizaciones de guerrilleros de Gijón, ninguno ha podido ser detenido.

Los falangistas han tomado represalias de esta acción guerrillera por el procedimiento de rebeldes, fusilando a treinta republicanos de entre los que hace largo tiempo se encuentran en las cárceles de Vigo, el día 29 de Marzo por la noche.

EMISORAS ALEMANAS EN ESPAÑA

MADRID. — En el pueblo de Arganda, a 26 kilómetros de la capital se encuentran instaladas, desde hace cuatro meses, las emisoras de Radio Nacional.

La primera de estas emisoras, construida exclusivamente con material alemán, empezó a funcionar desde primeros de año con ondas medias de 60 kilovatios y funciona desde hace unos días con ondas medias de 120 K. W.

Al mismo tiempo que se ha doblado la potencia de la emisora de onda media, una segunda emisora de 40 K. W. funciona desde hace algunos días, pudiendo ser oída por todos los aparatos receptores del mundo.

La propaganda franquista, que se hace en España según las órdenes que se reciben de Alemania, dispone pues, de una de las emisoras más potentes del mundo.

EVASION DE REPUBLICANOS DE LA CARCEL DE MORA DE RUBIELOS

TERUEL. — Toda la Guardia Civil de la provincia ha sido movilizada al objeto de lograr la captura de un numeroso grupo de presos evadidos hace unos días de la cárcel de Mora de Rubielos, sin que hasta la fecha hayan conseguido el menor resultado.

LA ENSEÑANZA PRIMARIA FALANGISTA

MADRID. — A las niñas de las escuelas religiosas de esta capital, se les enseñan los Mandamientos de la Ley de Dios intercalando el grito de «Arriba España entre el quinto y el sexto mandamiento.

UNA BOMBA en la redacción del periódico «Informaciones»

MADRID. — Los guerrilleros patriotas de Madrid, continuando su audaz campaña de lucha, han colocado una bomba en el local del diario «Informaciones», el órgano más abiertamente hitleriano de los diarios madrileños, conocido entre los patriotas con el nombre significativo de «Informaciones-Zeitung».

EVASION DE PATRIOTAS REPUBLICANOS EN BUSTARVIEJO

MADRID. — En el pasado mes de Marzo se produjo una importante evasión de presos en el departamento penal de trabajadores acantonados en Bustarviejo. Han sido movilizadas importantes fuerzas de la guardia civil y la policía, sin que hasta la fecha hayan conseguido ningún resultado en sus pesquisas.

UN CAPITAN MUERTO a tiros por los falangistas

MADRID. — A mediados del pasado mes de Marzo se produjo una evasión de presos en el departamento penal de trabajadores acantonados en Bustarviejo. Han sido movilizadas importantes fuerzas de la guardia civil y la policía, sin que hasta la fecha hayan conseguido ningún resultado en sus pesquisas.

Tres falangistas raptados por los guerrilleros

MADRID. — A mediados del pasado mes de Marzo fueron secuestrados por los guerrilleros, en el pueblo de Rozas de Soba, tres destacados falangistas. A pesar de la gran actividad desplegada por la policía y la Guardia Civil, no han sido detenidos los autores del audaz golpe ni se tienen pistas que permitan esperar su detención.

El Alcalde de Perpignan no reconoce otro consul de España que el de la República española

PARIS. — En la última sesión de la Asamblea Consultativa, Mr. Noguères, alcalde de Perpignan, ha transmitido a la Asamblea la protesta unánime del Congreso de la «Jeunesse Socialiste» ante le regreso a Perpignan de un consul franquista. Como alcalde, ha añadido el Sr. Noguères, he dado consigna a mis administrados y la orden formal de no reconocer más consul que el consul oficial de la República Española.

El Sr. Bidault, Ministro de Negocios Extranjeros, contestando a otra pregunta del Sr. Noguères, ha dicho: «No hemos olvidado que aquellos que quieren reunirse a nuestras fuerzas de Africa, concierne en España las pesadas dificultades. El Gobierno francés no hace, respecto a España, más que mantener la política iniciada por el Comité de Argel, es decir, que mantiene simplemente el cambio de agentes consulares.»

NOTAS DE UNIDAD Y LUCHA

Al frente de los guerrilleros de Almería hay un jefe audaz y de gran talento militar. Le llaman «el Mota» y su figura es querida en toda la provincia, habiendo extendido su fama por toda España.

Desde hace unos cuatro meses ha extendido sus actividades por toda la provincia, siendo el terror de autoridades, jefes falangistas y guardia civil, porque aparece en todas partes menos donde pueda ser esperado.

Una de sus hazanas más sonadas fue la toma del pueblo de Huercal de Almería, importante cabeza de partido, donde las fuerzas de represión son muy numerosas. Un buen día el pueblo apareció cercado por los guerrilleros de «el Mota», armados, no solamente de fusiles sino de ametralladoras. En la plaza de pueblo fueron reunidos, manos en alto, guardias civiles, falangistas y empleados del Ayuntamiento. La requisita fue minuciosa: armas, vestimentas de la guardia civil, artículos alimenticios de los ricos almacenes de Falange, incluso autos y camiones fueron requisados por los guerrilleros de «el Mota». A ciertos elementos dudosos o franquistas les cominó a mantener la boca cerrada ante las autoridades falangistas de la provincia, so pena de atenerse a graves consecuencias.

Pero las autoridades, tarde o temprano, acaban por enterarse, y así, las valientes hazanas de «el Mota» traen atravesados a los jerifaltes del franquismo almeriense. Y son ya más de 40000 presos falangistas por no haber cumplido, como era su obligación, la presencia en su propia localidad o en las vecinas, de las audaces huestes de «el Mota».

RESOLUCION ADOPTADA CONTRA LA INSTALACION DEL CONSUL FRANQUISTA EN TOULOUSE

TOULOSA. — Toda la prensa de esta ciudad reproduce la resolución adoptada por la unanimidad de todos los organismos de la Resistencia francesa contra la instalación de un consul de Franco en Toulouse. Dice así la citada nota:

«Los partidos y movimientos de la Resistencia, que tienen como preocupación primordial la salvaguardia de la libertad e independencia de Francia, elevan una protesta unánime, persuadida de interpretar, no solo los sentimientos de sus miles de adherentes sino también de todos los patriotas, de todos los republicanos, de todos los auténticos franceses contra la instalación de un consul de Franco en Toulouse.»

«En el momento en que Francia en guerra llama a su pueblo al combate y al trabajo, la presencia de un diplomático franquista, no puede ser interpretada más que como una debilidad inconcebible hacia los elementos reaccionarios fascistas que siempre trabajan contra el país y la República.»

«Este consulado, con las prerrogativas inherentes a su calidad, tendría toda posibilidad de realizar su nefasta tarea a las órdenes de Hitler, tanto desde el punto de vista interior como exterior.»

«Se comprometen a obrar energicamente para hacer fracasar lo que consideran como una provocación hacia el pueblo francés, la República y la Democracia.»

Firman: Partido Comunista Francés, Partido Socialista, Movimiento de Liberación Nacional, Frente Nacional, Conferencia Nacional del Trabajo, Movimiento Republicano Popular, Fuerzas Unidas de la Juventud Patriótica, Unión de Mujeres Francesas, Partido Radical, Centro de Acción y Defensa de los Emigrados, y Movimiento Nacional de Prisioneros de Guerra y Deportados.

Importante acusacion contra el terror franquista

Copia del telegrama que personalidades y organismos franceses y españoles de Toulouse han dirigido al Jefe del Gobierno Provisional de la República Francesa.

Solicitamos de vuestra benevolencia el apoyo de la protesta que franceses y españoles, unidos en el Mediodía de Francia, elevan contra los horribles crímenes de Franco sobre el pueblo español, cerca de los Gobiernos de los países democráticos que luchan por la libertad.

Con un encarnizamiento criminal y como un desafío lanzado a la democracia, la propaganda franquista anuncia el fusilamiento de dieciséis patriotas españoles el 26 de febrero en Madrid.

Estos se añaden a los miles de patriotas que han pagado con su vida el deseo de hacer de España una República democrática, amiga de la Francia liberada.

Solicitamos vuestro apoyo para que cesen en España las detenciones, las torturas y los fusilamientos de patriotas españoles y que sean enviadas, delegaciones francesas para visitar las prisiones y los campos de concentración de España.

El pueblo español y los patriotas franceses deberán agradecer a vuestro Gobierno por la ayuda que él presta para que se termine el terror que ensangrienta a España.

Siguen las siguientes firmas: Personalidades: Jean Cassou, escritor; Dr. Ducuing, Director del Instituto Anticanceroso; Rvdo Padre Villar, capellán colaborador de la Unión Académica Internacional de París; Louis Wursmsner, escritor; Rvdo. Padre Bergougnoux, profesor del Instituto Católico; R. Quelme, general del Ejército Republicano Español; Francisco de Troya, escritor, periodista; Hernández de Castillo, coronel del Ejército Republicano Español; Camille Soula, profesor de la Facultad de Medicina de Toulouse; Bastide, maestro de Conferencias de la Universidad de Toulouse; Bellido, catedrático de la Universidad de Barcelona; Jean Boyer, doctor en letras, director del Teatro Capitole de Toulouse; Etienne Borne agregado a la Universidad, profesor de la Facultad de Medicina; Charles de Verzibail, del Comité de Honor del Front National; Ambrosio Carrion, catedrático de la Universidad de Barcelona; Paul Gilhem, presidente de la Cruz Roja, profesor agregado de la Facultad de Medicina; Gervain Carrière, presidente de la Comisión regional de Prensa; Georges Monties, inspector adjunto a la Dirección re-

COMMEMORACION DEL XIV ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA EN RABAT

El sábado 14 de Abril, a las 19 horas, más de 500 personas estaban reunidas en la gran sala de Dauphins, en un ambiente lleno de fe y de entusiasmo.

La sala estaba convenientemente adornada de consignas alusivas al acto y de banderas francesas y una muy grande, en el centro de la escena, ocupaba su puesto de honor; sus colores rojo, amarillo y morado, invitaban a todos los presentes a la lucha por el derrocamiento de Franco y los ruñanes de la Falange.

Empieza el acto con el Himno de Riego que el público escucha en pie. Abre el acto nuestro compatriota señor Velasco Dirige un saludo a todos los presentes, saluda cordialmente a los amigos franceses y portugueses, y después de explicar cuáles eran los objetivos del acto, rindió un homenaje emocionado por la muerte brusca del Presidente Roosevelt. A continuación da lectura de unas cartas, de la Francia Combatiente, de la C. G. T., así como del Grupo Antifascista Portugués, que envían un cordial saludo y dicen en general, entre otras cosas: Que pese a que no se les ha dejado participar ellos no desearán para impedir que los asesinos del pueblo español sean castigados y tratados como agentes directos del hitlerismo.

Enseguida toma la palabra el compañero Fernando, en nombre de la Juventud Combatiente, quien señala el papel importante que tiene la juventud española en lucha a muerte contra el fascismo.

Dirige un saludo emocionado a la juventud internacional que lucha y muere en los campos de batalla por la Libertad, y después de exponer en las condiciones que vive la juventud española en las prisiones, Batallones de Trabajo, campos de concentración etc. etc., termina llamando a todos los jóvenes a la Unión. Fue muy aplaudido.

En nombre de las Mujeres interviene la compatriota Paquita. Emplea diciendo que al cabo de seis años los españoles han podido manifestarse legalmente y conmemorar el advenimiento de la República Española en un acto público. En este 14 de Abril—continúa—no podemos olvidar a nuestros guerrilleros que están dando su sangre por la República. Hace un llamamiento a las Mujeres para el trabajo, diciéndoles que piensen en las compañeras que luchan en España contra los peores falangistas.

Examinando las enormes tareas que las mujeres tienen que realizar aquí para detener la mano asesina de la Falange, dice: «Nada nos parará si tenemos siempre delante de nosotras los miles y miles de muertos, las inmensas colas de mujeres españolas delante de las cárceles y nuestras hermanas lanzadas a la prostitución. La mujer española tiene que luchar y aportar toda su ayuda hasta que

Importante acusacion contra el terror franquista

Solicitamos de vuestra benevolencia el apoyo de la protesta que franceses y españoles, unidos en el Mediodía de Francia, elevan contra los horribles crímenes de Franco sobre el pueblo español, cerca de los Gobiernos de los países democráticos que luchan por la libertad.

Con un encarnizamiento criminal y como un desafío lanzado a la democracia, la propaganda franquista anuncia el fusilamiento de dieciséis patriotas españoles el 26 de febrero en Madrid.

Estos se añaden a los miles de patriotas que han pagado con su vida el deseo de hacer de España una República democrática, amiga de la Francia liberada.

Solicitamos vuestro apoyo para que cesen en España las detenciones, las torturas y los fusilamientos de patriotas españoles y que sean enviadas, delegaciones francesas para visitar las prisiones y los campos de concentración de España.

El pueblo español y los patriotas franceses deberán agradecer a vuestro Gobierno por la ayuda que él presta para que se termine el terror que ensangrienta a España.

Siguen las siguientes firmas: Personalidades: Jean Cassou, escritor; Dr. Ducuing, Director del Instituto Anticanceroso; Rvdo Padre Villar, capellán colaborador de la Unión Académica Internacional de París; Louis Wursmsner, escritor; Rvdo. Padre Bergougnoux, profesor del Instituto Católico; R. Quelme, general del Ejército Republicano Español; Francisco de Troya, escritor, periodista; Hernández de Castillo, coronel del Ejército Republicano Español; Camille Soula, profesor de la Facultad de Medicina de Toulouse; Bastide, maestro de Conferencias de la Universidad de Toulouse; Bellido, catedrático de la Universidad de Barcelona; Jean Boyer, doctor en letras, director del Teatro Capitole de Toulouse; Etienne Borne agregado a la Universidad, profesor de la Facultad de Medicina; Charles de Verzibail, del Comité de Honor del Front National; Ambrosio Carrion, catedrático de la Universidad de Barcelona; Paul Gilhem, presidente de la Cruz Roja, profesor agregado de la Facultad de Medicina; Gervain Carrière, presidente de la Comisión regional de Prensa; Georges Monties, inspector adjunto a la Dirección re-

En nombre de las Mujeres interviene la compatriota Paquita. Emplea diciendo que al cabo de seis años los españoles han podido manifestarse legalmente y conmemorar el advenimiento de la República Española en un acto público. En este 14 de Abril—continúa—no podemos olvidar a nuestros guerrilleros que están dando su sangre por la República. Hace un llamamiento a las Mujeres para el trabajo, diciéndoles que piensen en las compañeras que luchan en España contra los peores falangistas.

Examinando las enormes tareas que las mujeres tienen que realizar aquí para detener la mano asesina de la Falange, dice: «Nada nos parará si tenemos siempre delante de nosotras los miles y miles de muertos, las inmensas colas de mujeres españolas delante de las cárceles y nuestras hermanas lanzadas a la prostitución. La mujer española tiene que luchar y aportar toda su ayuda hasta que

14 Abril - XIV Aniversario de la Republica Española A la poblacion de Marruecos

La titánica lucha de los Ejércitos de las Naciones Unidas, a la que se unen los heroicos movimientos nacionales clandestinos de cada uno de los países momentaneamente ocupados por las hordas nazis está al punto de triunfar.

La victoria completa de las democracias sobre el hitlerismo y sus satélites es inminente.

Pero la batalla de las Naciones Unidas, no podrá acabarse solamente con la total derrota de los Ejércitos alemanes; hay que castigar a los autores de los crímenes monstruosos que han ensangrentado al mundo, sembrando la muerte y destruyendo los pacíficos hogares de los hombres y de las mujeres, que solo aspiran al trabajo y a la paz.

Si el fascismo es derrotado en Alemania, en Italia y en Europa Central, subsiste todavía en Europa Occidental. España es el último bastión de los que todavía tienen la esperanza de revivir el régimen de ignominia y de sangre, destinado a aplastar de nuevo a los pueblos libres.

Los republicanos españoles, luchan enconadamente con la misma fe, con el mismo vigor, que hace algunos años, en el momento en que se encontraban casi solos frente al nazi-fascismo.

Las Naciones Unidas no pueden olvidar esto. Para ellas debe ser un deber ayudarles a su liberación. La derrota del fascismo mundial no será completa sin la derrota de la falange y la restauración de las libertades republicanas en la península ibérica.

Por otra parte como consecuencia de las Conferencias de Moscú, Teherán y Yalta está cada vez más clara, que las Naciones Unidas inspiradas en sus principios democráticos no pueden mantener relaciones con el último bastión del fascismo en Europa. HAY QUE ROMPER DEFINITIVAMENTE CON FRANCO.

No puede olvidarse que su régimen ha sido instaurado por la fuerza, con la ayuda de material y de tropas extranjeras.

ENTREVISTA DE U.N.E. CON EL DIRECTOR DEL CENTRO DE DOCUMENTACION INTERALIADA

El Director del Centro de Documentación Interaliada, M. Violet, ha tenido la amabilidad de invitar al Comité Regional de Unión Nacional Española a visitarle en su despacho, en ocasión de una emisión de música clásica española.

La entrevista, que fué cordialísima, tuvo como consecuencia para los invitados, el percatarse de las grandes simpatías con que cuenta el auténtico pueblo español en el citado Centro de Documentación y en particular en la persona de su director, simpatía que es más de destacar por la personalidad eminentemente católica de M. Violet, el cual nos manifestó que el sector católico del pueblo francés estaba hacia bastante tiempo, en antecedentes del problema español y de la patriótica labor del Movimiento de U. N. Española.

En este número queremos hacer resaltar la meritoria labor realizada por nuestros compatriotas de Souk el Arba. No solamente han sido los primeros en liquidar totalmente los números enviados, sino que han mandado una ayuda equivalente al importe de los periódicos.

Creemos, queridos compatriotas, que es un verdadero ejemplo el que nos han dado los compatriotas de Souk el Arba y que algunos sectores deben esforzarse por imitar.

Nuestras más cordiales felicitaciones a estos bravos compatriotas.

Magnífica velada teatral en el Monte-Carlo

Con el desinteresado concurso de la Compañía del Teatro de la Victoria, se celebró en el Cinema Monte-Carlo el pasado día 27 de Marzo, una gran velada teatral, en la que se puso en escena la graciosa comedia en tres actos, «La Chula de Madrid».

La función, que se realizó en beneficio de Unión Nacional Española, fué en un todo extraordinaria. El público, que acudió ansioso de contribuir al sostenimiento de U. N. E. y de su programa, aplaudió sin reservas el trabajo artístico de todos los componentes de la Compañía de la Victoria, los cuales se esforzaron por dar realce al acto con su esmerado trabajo. El ingreso dió por resultado la importante suma de 13.000 francos.

Es pues de justicia dar las gracias a los artistas por su labor y al público por su concurso económico.

La Rifa del Sector Norte

En la rifa organizada por el Sector Norte de U. N. E., ha salido agraciado el número 1769.

El poseedor del citado número puede recoger los objetos rifados en la siguiente dirección: Bulevar d'Anfa número 112 (Plaza de Verdún).

Atrocidades increíbles

Falange comete crímenes de un salvajismo inaudito. En ocasiones, necesita trabajo crear que los terroristas de Franco puedan poner en práctica refinamientos de barbarie infrumana como los que figuran en el relato siguiente. Pero, así es. Lo que ofrecemos a nuestros lectores es un testimonio directo.

Adele Aguado Hidalgo fué teniente de las Unidades Guerrilleras durante nuestra guerra de liberación. Al producirse la derrota, logró llegar a África del Norte. Tiempo después regresó a Madrid para cumplir determinadas misiones de ayuda económica a los perseguidos por el franquismo y a las organizaciones clandestinas de resistencia.

En Madrid tuvo la desgracia de ser capturado por la policía falangista. La detención fué originada por confusión de los policías quienes, en un principio, creyeron que se trataba de un vulgar «carterista». Adele trató de seguir la corriente para evitar que fueran descubiertas su personalidad y misión verdaderas. Su arresto no tuvo éxito. En jefe falangista obtuvo datos concretos en la sección de identificación policíaca, descubriendo que se trataba de un comunista. Escasas horas después, Adele era procesado y condenado a la ejecución por «garrote».

Adele se comportó con heroísmo y entera insuperable. La víspera de la ejecución, se puso las horas cambiando con serenidad y firmeza himnos obreros y antifascistas. Repetidas veces entonó «La Internacional», «La Joven Guardia», el himno de la Aviación Soviética, tan popular en España, y otras muchas canciones. Como a las tres de la madrugada,

tres curas se acercaron a su celda capilla, al oírle cantar se desataron en miserables y cobardes improperios y uno de ellos, dirigiéndose al oficial de Prisiones, exclamó: «No se ha llamado todavía ese cerdo? ¡Pase usted y amárrele!».

Según la sentencia, Aguado Hidalgo sería ejecutado a «garrote vil». Pero, a parte de las sentencias públicas, los monstruos falangistas determinan por su cuenta el número de minutos que debe durar la horrible ejecución y el número de veces que el verdugo debe apretar el «garrote» antes de estrangular totalmente al ve. Y Aguado Hidalgo fué sentenciado a «40 minutos de agonía por medio de «8 veces de garrote».

En estas condiciones fué consumada la espantosa atrocidad. Hasta que el último hilo de su vida se extinguió. Adele fué impresionante ejemplo de bravura y fidelidad a la causa de nuestro pueblo.

Pero, para colmo y muestra final de la animalidad demencial de los asesinos (falangistas, aún falta un horrible detalle: durante todo el tiempo que duró la ejecución de Adele Aguado Hidalgo — y así ocurre siempre que hacen esta clase de ejecuciones —, un médico falangista estuvo tomando las pulsaciones del victimado para garantizar que el monstruoso crimen durase efectivamente los «40 minutos».

Adele Aguado Hidalgo, fervoroso patriota, militante heroico del Partido Comunista de España, terriblemente martirizado al ser capturado en Madrid, a donde fué enviado desde África del Norte, para cumplir misiones de gran importancia cerca del movimiento interior de resistencia. La Muerte de Adele Aguado no quedará impune; los patriotas españoles se lo haremos pagar con creces a los perros falangistas.

